

y sobre 70 voluntarios; es decir, un conjunto de 1 100 combatientes.

Ayer se ha verificado la junta general de accionistas del Banco de España que habíamos anunciado, para conocer las bases de creación del Banco Nacional.

Los Sres. Eudayen, Alvarez Mariffo y Doriga expresaron la necesidad de estudiar el proyecto de que se dió lectura y pidieron que se aplazase la discusión.

Acordado así, se decidió que el lunes próximo se celebraría nueva junta para continuar el debate.

Las bases principales del proyecto lo son las siguientes; el Banco aumentará su capital hasta 400 millones de reales divididos en 2 000 acciones de 2.000 reales y se podrá ampliar hasta 600 millones.

Tendrá autorización para emitir billetes al portador hasta el quintuplo del capital y deberá conservar en caja metálico acuñado ó en barras por lo menos por la cuarta parte de los billetes en circulación. Tendrá un fondo de reserva igual al 10 por 100 de su capital. Se declaran en liquidación los Bancos de descuento y emisión que hoy existen.

El nuevo Banco tendrá el privilegio de emisión por 30 años y establecerá sucursales en las plazas más importantes. Los billetes se dividirán en dos clases, unos domiciliados en las sucursales y otros centrales, pudiendo ser cangeados los unos por los otros. Las operaciones que haga el nuevo Banco serán las mismas de los Bancos de descuento y emisión recibirá depósitos voluntarios necesarios y judiciales; podrá contratar con el Gobierno y sus dependencias, pero sin poder quedar nunca en descubierto.

Tales son las bases más importantes del proyecto.

Ayer se ha dirigido á los gobernadores una importante circular en la que se les dan reglas para la elección de las diputaciones y ayuntamientos. Por lo que en dicho documento preside un excelente espíritu.

Dice un periódico de Santander del miércoles que los carlistas no cesan de molestar por los ayuntamientos de la provincia, especialmente en todo el territorio ocupado desde Valderredible á Ruales, y no solo se dedican á recoger fondos y mozos, sino á secuestrar familias, que conducen á Valmaseda. Con este proceder que ha tiempo viene siendo la habitual ocupación de un corto número de carlistas distribuido en partidas de 10 á 20 hombres, tienen atemorizados á los ayuntamientos al ver la impunidad con que ha tiempo vienen cometiéndose.

El lunes mismo se presentó en Liérganes una partida de 14 infantes y 10 caballos, que se llevó los mozos sorteables y á los padres de los que no se hallaban en el pueblo. Con este motivo pide la prensa de aquella capital la creación de cinco ó seis columnas del ejército que recorran los pueblos de la provincia.

Se ha dicho que la junta del canal de Aragón va á solicitar una sección de presidiarios de Zaragoza por habersela negado los braceros libres á trabajar si no se reducían á cinco las horas de trabajo y no les daban 10 reales de jornal, á cuyas exigencias no cree conveniente acceder la junta.

La alcaldía de Santander ha publicado una sentida alocución excitando los sentimientos caritativos del vecindario para que cada cual á medida de sus recursos contribuya con huas, vendas, ropas y efectos de cama con deslinos á los heridos del ejército del Norte que hayan de ser conducidos á aquella ciudad. Parece que se trata de establecer varios hospitales de sangre.

Dicen de Málaga que dos artilleros promovieron el martes por la noche un fuerte escándalo en una calle, atacando á algunas máscaras machete en mano. Varios agentes de la autoridad los condujeron á disposición de sus jefes.

Se ha dispuesto que de los fondos de calamidades públicas se destine cierta cantidad para la reparación de los perjuicios que ha sufrido Cartagena.

En el Consejo de ayer se trató la cuestión de Guerra, algo de Hacienda y

de Ultramar, y algún asunto importante en materia de que habíamos en otro lugar.

Ha sido nombrado oficial primero de intervención en la administración económica de Soria D. José Barart.

Y han empezado á prestar servicio los quintos de la nueva reserva.

**PARTES TELEGRAFICAS.**

Berlin 18.—El Reichstag ha rechazado la proposición de consultar las poblaciones de Alsacia y Lorena sobre su anexión á Alemania.

Un diputado polonés y tres más solamente han votado á favor de dicha proposición.

Paris 19.—El hambre está haciendo grandes estragos en Dalmacia.

Hay grande polémica entre los periódicos prusianos y austriacos acerca de la cuestión de Oriente.

El cónsul decreta notablemente en Munich (Baviera) y en Buenos Aires.

Versalles 19.—El gobierno ha presentado á la Asamblea un proyecto haciendo constar la necesidad de obras de defensa alrededor de París, y proponiendo consagrar á dichas obras 7 millones de francos en 1874.

**GACETILLAS.**

Ha tomado posesión del mando del gobierno civil de esta provincia en comision, nuestro apreciable amigo, D. Joaquín Carrasco, que ya lo fué en otra época, y cuyo cargo desempeñó últimamente en Granada.

Correos.—Sabemos que la autoridad superior civil de la provincia ha dado las órdenes oportunas para que se anuncie la hora en que debe llevar el correo, como reclamábamos en nuestro número del jueves último.

Damos las más expresivas gracias al Sr. Gobernador interino, por la benevolencia con que mira las indicaciones de la prensa y atiende á todas las reformas que pueden redundar en beneficio del público, pero sentimos mucho que dichas órdenes no se ejecuten, con lo cual nos quedamos lo mismo que antes estábamos.

Decimos esto, porque así como nos consta que este amable funcionario dió la referida orden, nos consta igualmente que no se ha hecho caso de ella, puesto que todavía no hemos podido conseguir verla puesta en práctica.

Esperamos que el Sr. Gobernador repetirá la orden, con lo cual prestará un importante servicio al público en general por las consideraciones que ya espusimos en nuestro citado número del 19 del actual.

Adelante, adelante.—«El Correo de Andalucía» iniciador como sabrán nuestros lectores del proyecto de exposición andaluza, ha empezado á ocuparse como tenía ofrecido, de los medios que se le ocurren para llevarla á cabo.

En su número del sábado publica un bien escrito artículo (al cual no insertamos con verdadero pesar por la abundancia de originales.) en el que demuestra que la idea de celebrar la exposición, es no sólo lógica, «sino indispensable en cuanto á su práctica, porque Andalucía, la comarca más rica y hermosa de España, no es conocida con exactitud del resto de la península.»

Estamos en un todo conformes con las apreciaciones del Correo, y esperamos, para ocuparnos detenidamente de este asunto, y aun cuando para ello tengamos que suprimir algunos originales, que el colega malagueño explique como corresponde su pensamiento, según prometen las siguientes líneas con que termina el artículo referido:

«Sentados los precedentes que hemos transcrito á grandes rasgos, procuraremos en otros «apuntes» desenvolver la síntesis consignada en las anteriores frases, que deben ser á nuestro juicio, el símbolo de la Exposición andaluza.

Esto valemos. Esto somos. Esto podemos.

El Domingo de Pluata pasó también sin novedad.

Hemos visto durante él muchas máscaras que se despedían de sus tareas hasta el año que viene, llamando la atención una comparsa que cabalgaba en burros y carr-s, componiendo aquellos un total de veinticinco á treinta.

La banda del ayuntamiento estuvo tocando en el Paseo del 30 de Julio, y los biles como de costumbre; estuvieron muy animados.

Pero ya la cuestión varia, y es necesario que los ratos que hasta aquí hemos dedicado á disfrutar del placer de la danza, ó sea á cuidarnos del cuerpo, nos ocupemos desde hoy en cuidarnos del alma.

Con que niñas, ya lo sabeis; ahora á rezar, pues que tal derrotero nos marca la cuaresma, acompañada de sus naturales sermones, ayunos y vigiliás.

Caos.—Parece que estos andan ahora con abundancia por la población, pues se ha dado ya más de un caso de sorpresa.

Recomendamos á la policía y serenos estos aficionados á lo ageno á la par que deseosos de saber lo que cada uno guarda en su casa.

Se ha pedido por algunos labradores que se habilite la plaza de Sto. Domingo para un nuevo mercado de abastos, en razón á que el existente es reducido en el día y se halla muy distante de esta parte de la población.

Cómoso justa la petición, pues atendiendo al ensanche que ha tomado y vá tomando cada día esta localidad, se hacen necesarios estos mercados que, en último caso, redundan siempre en beneficio del vecindario que tiene que vivir fuera del centro de la ciudad.

En igual sentido se está gestionando, hace ya tiempo, para establecer otro mercado que sirva á las edificaciones que se están haciendo en el reducido.

**Epigrama.**

¡Cardenal quisiera ser!  
esclamaba ufano un loco:  
pues te contestas con poco  
le contestó su mujer.

Y sin más esplicacion  
sacudió un latigazo,  
rompió el hueso de un brazo,  
y le molió el esternon.

Luego añadió muy formal:  
se ha cumplido tu deseo:  
al fin y al cabo te voy  
hecho «todo un cardenal.»

¡Cómo me divertí antecayer en el baile de...! Figúrate que las amigas de mi mujer me disfrazaron de señora; una me puso su vestido, otras sus sayas, otra su pelo; en fin, chico, todas me pusieron al...

—Y tu mujer ¿no te puso nada?  
—Sí; me puso como ropa de Pascua cuando volví del baile.

Todavía me río.—Un pollito llegó á cierta sobrina,—y admitido que fué, se llegó al tío—para obtener su mano peregrina, haciendo sin cesar el pío pío.—Mas ¡oh! suerte funesta, el desdichado—cuando creí que este abría sus brazos,—sobre él llovió un tunda de porrazos,—y hoy se encuentra del todo magullado.

Esto enseña muy bien, pollitos míos, que es temible el andar entre los tios.

Fabulita.—Por meterse Benito en casa agena,—con la cara salió de golpes llena—¡Siempre cuestan, lector, las cosas caras,—al meterse en camisa de doce varas!

Un hombre llegó el otro día á una casa, llamó á la puerta, á salió la criada, á quien preguntó por el dueño X...

—No está; pero pase V., que poco debe de tardar.

—Está bien.  
Y el hombre entró en la antesala.

—Tome V una silla.  
Entonces el desconocido eligió la mejor silla, se la echó al hombro, y se marchó diciendo:

—Muchas gracias.

Unguento y Píldoras Holloway Dispepsia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; miéntras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expedidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstrucción, la san-

gre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la acción del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando entrar la digestion en el estado natural de órden y reanimándose el espíritu.

D. José Ordoñuela, que vive plaza Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordonos de las más acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

También ha recibido la acreditada cuerda de la viola de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, y no pia demas instrumentos como también Métodos para los mismos y estudios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetes, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso sacafas para clarinete y Requinto.

Manuel Sanchez (a) el Mojo, acaba de recibir ostras de Málaga. Lo que avisa á sus parroquianos y aficionados al marisco.

**Santo del día.**

Martes 24.—San Matías ap.

Sale el sol á las 6:41 de la mañana, pónese á las 5:11 tarde.

Luna llena á las 11:15 de la m. pónese á las 2:3 de la noche.

**Efemérides.**

1500. Nace en Gante (países bajos) el emperador Carlos V.

**Alcalda.—Arbitros Amalgamados.**

Recaudado en el día 20.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	403	67
Id. del Puerto.	518	43
Id. de la Vega.	143	34
Total.	1095	44

Almería 23 de Febrero de 1874.—Campoy.

**MINA, «TRIUNFO DE LOS AMIGOS.»**

Humbria de Tabernas.

En la humbrera denominada La Fé, se dan á partido 30 varas de Taladro.

Se admiten proposiciones para el que suscribe Calle de la Vega, núm. 53.

Almería 17 de Febrero de 1874.—J. Albuerosa.

**EL AGUILA**

**Camisería Francesa**

De La-Gasca Alcaraz y Compañía.

Se acaba de recibir el magnífico surtido de guantes de cabritilla, cabrito, piel de Suecia de Ante para montar, seda é hilo propios para la oficialidad, siendo todos ellos del país y del extranjero ó igualmente un depósito de cuellos, puños, camisas, calzoncillos, géneros de punto y demas artículos á que se dedican, con iguales precios á los de las principales fabricas.

**BUENA OCASION.**

Se vende en 8000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tahulla sembradas de caña dulce, que produce proximately unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

También se vende con 20 000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construcción.

Se cede en arrendamiento. Para más pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

**ALMERIA.**

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL